
Stadt Karlsruhe
Sozial- und Jugendbehörde – Schulsozialarbeit

Schul∙sozial∙arbeit 
in Karlsruhe

Informationen für Eltern 
in Leichter Sprache



Sozial- und Jugendbehörde – Schulsozialarbeit  |  32  |  Schul∙sozial∙arbeit in Karlsruhe – Informationen für Eltern in Leichter Sprache

Schul∙sozial∙arbeit 
in Karlsruhe

Das ist die Grund∙lage:

„Schulsozialarbeit ist ein Angebot 

der Jugendhilfe nach §13 SGB VIII in 

Verbindung mit § 13a SGV BIII, bei 

dem sozialpädagogische Fachkräfte 

kontinuierlich am Ort Schule tätig 

sind. Sie arbeiten mit Lehrkräften auf 

einer verbindlich vereinbarten und 

gleichberechtigten Basis zusammen. 

Erziehungsberechtigte und Lehrkräfte 

werden zu Themen der Erziehung 

beraten und in der Umsetzung 

des Kinder- und Jugendschutzes 

unterstützt. Kinder und Jugendliche 

werden zu individuellen und 

altersspezifischen Themen beraten.“
Vgl. Speck, Karsten (2006): Qualität und Evaluation in der 
Schulsozialarbeit: Konzepte, Rahmenbedingungen und Wirkungen, 
Wiesbaden: VS Verlag, S. 23
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Wir erklären das in Leichter Sprache:

Das machen 
Schul∙sozial∙arbeiter 
in Karlsruhe

In Karlsruhe gibt es 

Schul∙sozial∙arbeiter

	� Schul∙sozial∙arbeiter arbeiten 

in der Schule.

	� Sie helfen Schülern, Eltern 

und Lehrern.

	� Die Schul∙sozial∙arbeiter hören zu 

und beraten.

	� Sie planen auch Projekte 

in der Schule. 

Zum Beispiel: 

Hilfe beim sozialen Lernen.

Soziales Lernen heißt: 

Alle Schüler gehen gut miteinander um.

Das machen 
Schul∙sozial∙arbeiter 
für die Eltern

	� Beratung zum Verhalten 

von ihrem Kind.

	� Beratung bei Hilfen 

für ihr Kind.

	� Beratung zu Angeboten 

und Hilfen für ihre Familie.
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Das machen 
Schul∙sozial∙arbeiter 
für die Lehrer

	� Beratung beim Umgang 

miteinander in der Klasse.

	� Beratung, 

wenn es Schülern 

schlecht geht.

	� Beratung, 

wenn Schüler 

nicht zur Schule kommen, 

wenn die Schüler sich 

nicht verstehen, 

wenn sie zu viel Medien nutzen.

Das machen 
Schul∙sozial∙arbeiter 
für die Schüler

	� Beratung bei Problemen 

in der Schule 

oder in der Familie

	� Beratung bei Streit 

mit anderen Schülern

	� Beratung zu anderen 

Angeboten und Hilfen
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Das ist für 
Schul∙sozial∙arbeiter 
sehr wichtig

Alle kommen frei∙willig zu dem 

Schul∙sozial∙arbeiter.

	� Die Beratung kostet nichts.

	� Die Beratung ist ver∙traulich. 

Das heißt: 

Die Schul∙sozial∙arbeiter 

sagen nichts weiter. 

Außer, wenn es sehr wichtig ist 

und andere Menschen helfen 

müssen.

Schul∙sozial∙arbeiter suchen mit allen 

gemeinsam nach Lösungen. 

Die Eltern und Schüler sagen, 

ob sie die Lösungen wollen.

Die Lösungen sollen 

der Familie helfen.

Hier finden 
alle die 
Schul∙sozial∙arbeiter

Schul∙sozial∙arbeiter haben 

ein Büro in der Schule.

	� Eltern, Schüler und Lehrer 

können in das Büro gehen.

	� Oder sie können eine Mail schreiben.

	� Oder sie können anrufen.
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Kinder∙schutz

Kinder∙schutz heißt:

	� Kinder und Jugendliche 

sollen gut auf∙wachsen.

	� Allen Kindern und Jugendlichen 

soll es gut gehen.

	� Kinder und Jugendliche 

dürfen keine Angst haben.

	� Alle Menschen sollen Kinder 

und Jugendliche gut behandeln.

Der Kinder∙schutz ist für 

Schul∙sozial∙arbeiter 

am wichtigsten.

Daten∙schutz und 
Schweige∙pflicht

	� Für Daten∙schutz und 

Schweige∙pflicht gibt es Gesetze.

	� Die Schul∙sozial∙arbeiter 

kennen die Gesetze. 

Sie halten sich an die Gesetze.



In der Broschüre stehen die Wörter 

nur in der männlichen Form. 

Aber es heißt immer: 

Sozial·arbeiter und Sozial·arbeiter·innen 

Schüler und Schüler·innen 

Lehrer und Lehrer·innen.
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